

Année C 6e dimanche du Carême : Hosanna, hosanna, hosanna au plus haut des cieux !

Prions ensemble : Seigneur Jésus, malgré les acclamations de la foule qui te salue comme le Messie attendu, c'est en homme abandonné et livré à la solitude que tu parcours le chemin sur lequel bientôt tu porteras la croix, sous les cris d'injures de la même foule. Tu seras trahi, renié, condamné, torturé, ridiculisé, injurié, mis à mort. Tu sembleras avoir été abandonné même par Dieu. Tout être humain, dont la dignité est bafouée, reconnaîtra son visage dans le tien. Aide-nous à discerner dans le témoignage de ton amour illimité la voie à suivre pour transformer le monde à l'image du Royaume. Amen !

Chant : Fais paraître ton jour (feuille messe des Rameaux)

1 ÉCOUTE DE LA PAROLE DE DIEU (une personne lit le texte de l'Évangile. Chacune prend le temps de le relire personnellement).

Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc (Lc 19, 28-40)

En ce temps-là, Jésus partit en avant pour monter à Jérusalem. Lorsqu'il approcha de Bethphagé et de Béthanie, près de l'endroit appelé mont des Oliviers, il envoya deux de ses disciples, en disant : « Allez à ce village d'en face. À l'entrée, vous trouverez un petit âne attaché, sur lequel personne ne s'est encore assis. Détachez-le et amenez-le. Si l'on vous demande : 'Pourquoi le détachez-vous ?' vous répondrez : 'Parce que le Seigneur en a besoin.' » Les envoyés partirent et trouvèrent tout comme Jésus leur avait dit. Alors qu'ils détachaient le petit âne, ses maîtres leur demandèrent : « Pourquoi détachez-vous l'âne ? » Ils répondirent : « Parce que le Seigneur en a besoin. » Ils amenèrent l'âne auprès de Jésus, jetèrent leurs manteaux dessus, et y firent monter Jésus. À mesure que Jésus avançait, les gens étendaient leurs manteaux sur le chemin. Alors que déjà Jésus approchait de la descente du mont des Oliviers, toute la foule des disciples, remplie de joie, se mit à louer Dieu à pleine voix pour tous les miracles qu'ils avaient vus, et ils disaient : « Béni soit celui qui vient, le Roi, au nom du Seigneur. Paix dans le ciel et gloire au plus haut des cieux ! » Quelques pharisiens, qui se trouvaient dans la foule, dirent à Jésus : « Maître, réprimande tes disciples ! » Mais il prit la parole en disant : « Je vous le dis : si eux se taisent, les pierres crieront.

2 POUR APPROFONDIR : Aujourd'hui, Jésus conduit « la manif » et la foule se presse à ses côtés ; aujourd'hui est un jour de gloire, il fait beau, et l'heure est à la fête ! Mais quels seront ses disciples encore présents pour l'autre défilé, celui de l'amour qui conduit à la mort ? Prêts à nous enthousiasmer, et à suivre le premier mouvement de foule, saurons-nous prendre le recul nécessaire pour aller jusqu'au bout de nos choix, et nous montrer différents s'il le faut pour témoigner de l'amour qui nous donne la vie ?

Pour entrer dans le texte et partager...

1. Les vêtements comme seuls « rameaux » dans ce texte. Dans ce geste d'étendre les manteaux devant le Seigneur, le pape François, nous enseigne que « devant le Christ, nous devons étendre notre vie et nos personnes, dans une attitude de gratitude et d'adoration ». Comment est-ce que je réponds à cette demande ? Qu'est-ce que cela dit de l'engagement personnel ?

2- Quelle image ai-je d'un roi ? Correspond-elle à l'attitude de Jésus ? Et si j'acclamais Jésus moi aussi, aujourd'hui... je crierais quoi ? Quel est ce « roi » que j'attends ? Quels sont les gestes que je pose pour préparer sa venue ?

3- Comment le don de la vie de Jésus m'interpelle-t-il ? Est-il source de joie pour moi ? Qu'est-ce que je peux partager de la joie d'avoir rencontré Jésus dans ma vie ? Comment j'accueille aujourd'hui le Seigneur ?

4. Dans l'annonce de l'Évangile, comment est-ce que notre agir tient compte du fait que nous avons besoin de tous et de chacun ? Est-ce que la communauté est un soutien pour ma foi ? Est-ce que mes soeurs et frères sont une aide dans ma relation à Dieu ?

3 POUR PRIER :

Notre Père